

Piden acelerar proyectos para mejorar las cifras oncológicas

SALUD PÚBLICA. *La Región de Valparaíso registra uno de los mayores índices de mortalidad por cáncer a nivel nacional y una alta tasa de adultos mayores.*

Mario Jamett León
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Con aproximadamente 3.600 muertes al año y una tasa de 182 fallecimientos por cada 100 mil habitantes, la Región de Valparaíso se muestra como una de las más afectadas por esta patología en todo el país. Lo anterior, sumado a la alta proporción de población longeva, se traduce en mayor riesgo y presión sobre el sistema de salud.

El Dr. José Antonio Solis, médico jefe del Servicio de Oncología del Hospital Carlos van Buren (HCVB) de Valparaíso, señala que entre los principales desafíos que presenta la región están el diagnóstico tardío, las brechas de acceso a exámenes o tratamientos, y las listas de espera. En este contexto, subraya la necesidad de



JEFE DE ONCOLOGÍA DEL VAN BUREN EXIGE AVANCES.

concretar la reposición del acelerador lineal del HCVB, por cumplimiento de la vida útil del antiguo, y el macrocentro del cáncer. "Es importante que avancemos a la brevedad en proyectos largamente esperados en el sistema público, para tener infraestructura y recursos humanos adecuados para poder atender a los pacientes, y tener los dispositivos médi-

cos apropiados para abordar la alta demanda de esta enfermedad", enfatizó.

TENDENCIA REGIONAL

Respecto a los tipos de cáncer más frecuentes en la Región de Valparaíso, el profesional indicó que en hombres el cáncer de próstata es el más común, seguido del cáncer colorrectal y el cáncer de estómago. En

"Es importante que avancemos a la brevedad en proyectos altamente esperados en el sistema público".

José Solis
 Jefe de Oncología del HCVB

mujeres, el más frecuente es el cáncer de mama, seguido por el cáncer colorrectal y el cáncer pulmonar.

Además, señala que "dichos cánceres están muy relacionados con el envejecimiento de la población, los estilos de vida y, en algunos casos, con factores genéticos".

Por último, recalcó que "es fundamental reforzar la educación en salud y que las personas consulten a tiempo ante síntomas de alarma".

CG